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der Höhe bleiben; es können Zeiten kommen, wo das Ausland infolge übermäs
siger Abholzung der Wälder nicht mehr zu den heutigen Preisen zu liefern 
vermöge, und dann werde unser Holzgewerbe selber froh sein, im Inlande 
schlagfähige Bestände zu finden.

Wir hatten die Ansätze unseres neuen Generaltarifes für Holz ursprünglich als 
Kampfzölle für Österreich-Ungarn reserviert, waren aber gezwungen, mit den
selben schon in den Unterhandlungen mit Deutschland weiter herab zu gehen, 
als uns lieb war. Wir haben bekanntlich Österreich-Ungarn für die von uns 
gestellten Tarifbegehren nur wenig zu bieten und sind in derHauptsache darauf 
angewiesen, die Artikel Holz (Einfuhr 11,5 Millionen Franken), Zucker (12,3) 
und Malz (10,6) handelspolitisch so gut als möglich zu verwerten.

Wir schlage daher vor, einstweilen an den Holzzöllen, die wir Deutschland 
zugestanden haben, festzuhalten, fürchten aber, dass wir, um zu einem annehm
baren Vertrage zu gelangen, schliesslich gezwungen sein werden, noch etwas 
unter jene Ansätze zu gehen. Für hölzerne Schwellen, die in letzter Zeit wegen 
der Imprägnierungsverfahren im Eisenbahnbau wieder mehr werwendet werden, 
und die zum grossen Teil von aussen her bezogen werden müssen, beantragen wir 
Ermässigung von 60 auf 50, bzw. von 1 fr. auf 80 Rappen. Es sind dies die 
Ansätze, die von den Vertretern der Forstwirtschaft seiner Zeit als annehmbar 
bezeichnet wurden.4

4. A m  29. September 1905 genehmigte der Bundesrat die vom  Handelsdepartement vorgelegte 
Instruktion an die schweizerischen Delegierten (E 1004 1/221).
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Der Bundespräsident und Vorsteher des Politischen Departementes, M. Ruchet, 
an den schweizerischen Gesandten in Paris, Ch. Lardy

S handschriftlich Berne, 20 octobre 1905

Après en avoir référé au Conseil fédéral, j ’ai l’avantage de répondre comme 
suit à votre lettre du 14 octobre1 concernant les lignes d’accès du Simplon:

Il est préférable d’entretenir à nouveau de la question Mr. Rouvier, sans 
attendre qu’il en prenne l’initiative lui-même.

Vous êtes autorisé à déclarer officiellement à Mr. Rouvier que le Conseil 
fédéral maintient absolument le point de vue auquel il s’est placé jusqu’à présent 
et qu’il n’entrera en matière sur aucune combinaison ferrugineuse quelconque 
relative aux lignes d’accès du Simplon (Faucille, Mont-Blanc, etc.), aussi long
temps que le Frasne-Vallorbe ne sera pas assuré.

Il serait donc inutile de la part de la France de vouloir entamer des négocia-

1. E 53, Archiv-Nr. 108.
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tions avec la Suisse au sujet de la Faucille, avant que le Frasne-Vallorbe soit 
chose définitivement acquise.

Il y a lieu également de faire ressortir à Mr. Rouvier qu’à teneur des art. 8, 9 et 
10 de notre Constitution, un canton ne peut prendre un engagement envers un 
E tat étranger que par l’entremise du gouvernement fédéral et après que ce 
dernier a reconnu que le dit engagement ne contient rien de contraire aux intérêts 
de la Confédération ou aux droits des cantons. -  Par conséquent, l’offre d’une 
subvention de la part de Genève ne pourrait avoir de valeur que si elle était faite 
par l’intermédiaire de la Confédération. Or la Confédération ne saurait se prêter 
à une offre de ce genre, pas plus qu’elle ne songera à une subvention de sa part en 
faveur d ’une autre ligne d ’accès du Simplon, tant que le Frasne-Vallorbe ne sera 
pas adopté par la France.

Vous pouvez ajouter que le gouvernement fédéral, non seulement refusera de 
discuter projet Faucille ou autre, mais s’y opposera de toutes ses forces, aussi 
longtemps que le Frasne-Vallorbe n ’aura pas obtenu la sanction du gouverne
ment français.2

2. Der Gesandte berichtete am 4. November 1905, Rouvier habe sich nach der inoffiziellen Mitteilung 
dieses Schreibens folgendermassen geäussert: C’est très bien, cela me convient parfaitement, je sais 
maintenant à quoi m’en tenir. Toutes ces histoires de subventions suisses en faveur de la Faucille 
sont de la fantasmagorie et, même pour la subvention genevoise, il faut l’entremise du pouvoir 
fédéral. Tout cela, c’est de la folie. Je Vous répète que tout cela s’est passé derrière mon dos, que je 
n’y suis pour rien (E 53, Archiv-Nr. 106). Der Ministerpräsident wünschte, das Schreiben auch 
offiziell zu erhalten. Am  5. November 1905 gab Bundespräsident Ruchet sein Einverständnis (E 2200 
Paris 1/240).
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Protokoll der Konferenz vom 6. November 1905 über den schweizerisch- 
österreichischen Handelsvertrag1

handschriftlich
Österreich-Ungarn Bern, 10. November 1905

Herr Bundesrat Deucher eröffnet die Konferenz als Vorsitzender und erteilt 
den soeben aus Wien eingetroffenen Herren Unterhändlern das W ort zum 
Referat über den Stand und die Aussichten der Vertragsunterhandlungen mit 
Österreich-Ungarn.

Herr Frey. Ü ber den Gang der Unterhandlungen sei dem Bundesrate sukzessi
ve berichtet worden; einzig über die letzte Sitzung noch nicht, wo es sich gezeigt

1. Anwesend: A. Deucher, M. Ruchet, R. Comtesse (Delegation des Bundesrates für die Handelsver
tragsunterhandlungen), A. Frey, E. Laur (Unterhändler), A. Eichmann, E. Bonjour, P. Thomann 
(Handelsabteilung). Protokollführer: J. Schmid.
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